

Tagesordnungspunkt 6

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Nordenstadt am 11. Dezember 2013

Flugmeßstation für Nordenstadt - Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen -

Der Magistrat wird gebeten, die Aufstellung der verfügbaren 3. stadteigenen, mobilen und geeichten Messstation in Nordenstadt zu veranlassen. Eine Vorschlagsliste der in Frage kommenden Standorte (auch auf Privatgrundstücken) wird zeitnah nachgereicht. Die Auswahl des bestgeeigneten Standortes sollte bei einer Ortsbegehung mit den verantwortlichen und Beteiligten erfolgen.

Aktueller Stand: Nordenstadt ist nach Wahrnehmung vieler Einwohner stark betroffen vom Lärm, der von der Airbase ausgeht. Dazu zählt bisher:

- Bodenlärm durch Warmlaufen von Triebwerken (Starrflügler)
- Lärm von Hubschraubern, die sich am Boden oder in der Luft über der Airbase befinden (die Hubschrauber stehen häufig minutenlang in geringer Höhe über dem Platz)
- Lärm von Hubschraubern und Starrflüglern auf Trainings- und Platzrunden
- Diese Flüge finden nicht nur tagsüber, sondern vor allem in den Sommermonaten bis tw. 2 Uhr nachts statt. Eine Wiederaufnahme der Nachtflüge spätestens im Frühsommer 2014 ist zu befürchten.

Belastbares Datenmaterial (Lärmintensität und -dauer, Anzahl der Flugbewegungen) zu dem Lärm, der von der Airbase ausgeht, liegt bisher nicht vor. Von Landesbehörden oder den Amerikanern sind hierzu auch keine Daten zu erwarten.

Ziel muss daher sein, seitens der Stadt Wiesbaden selbst belastbares Datenmaterial zur Lärmsituation zur Verfügung stellen zu können, um hier „Fakten zu schaffen“. Nur auf der Basis von solchen objektiven Fakten können erfolgreiche Diskussionen über die Belastung der Einwohner Nordenstadts durch den Lärm der Airbase geführt werden.

Die Beispiele aus anderen Stadtteilen zeigen, dass erst mit Hilfe von genauen Messungen durch Lärmmessstationen nachgewiesen werden konnte, welchem Lärm die Einwohner tatsächlich ausgesetzt sind.

Aufstellort: Um unterscheiden zu können, was aus Frankfurt kommt, was Platzrunden sind und was Bodenlärm, ist es sehr wichtig, dass die Messstation an einem ansonsten ruhigen Ort steht. Hintergrundlärm durch Hauptstraßen, Veranstaltungsorte etc. sollte möglichst vermieden werden.

Möglicher Aufstellort: Am Gemeindezentrum Nordenstadt.

Beschluss Nr. 0068

Antragsgemäß beschlossen.

+

+

Verteiler:

Dezernat II	-	z. w. V.
Dezernat III 101600	-	z. Kts. zwecks Möglichem Aufstellort

Rainer Pfeifer
Ortsvorsteher